

Sitzungsprotokoll der FSR-Sitzung vom 11.04.2022

Sitzungsleitung: Ludwig Firkert
Protokoll: Johannes Vogel
Sitzungsbeginn: 18:32
Sitzungsende: 19:57

Mitglied	A Anwesend	E Entschuldigt	U unentsch.	R Sitz ruht
Bock, Fabian	A			
Bock, Nathalie		E		
Borrmeister, Anne		E		
Brenzinski, Colin		E		
Fahlbusch, Paula		E		
Firkert, Ludwig	A			
Freiwald, Fabian	A			
Kahl, Livia Jo				R
Matz, Anne Josephine	A			
Massino, Jasmin	A			
Mirtschin, Laura	A			
Rothe, Maximilian		E		
Semmler, Roman		E		
Vogel, Johannes	A			
Weller, Nora	A			
Assoziiertes Mitglied:				
Brähne, Robert				
Dienel, Nick	A			
Hahn, Jonathan				
Kahler, Hanna				
Kaiser, Clemens Jakob	A			
Krause, Manja	A			
Lopens, Nele				
Schnitzler, Ann-Sophie				
Schubert, Lisa	A			
Gäste				
Alina				
Robin Fränzel				

TOP 1: Formalia

Der FSR ABS ist mit 8 von 14 anwesenden gewählten Mitgliedern beschlussfähig

Der FSR ABS möge die vorliegende TO beschließen.

// Ohne Gegenrede angenommen

Der FSR ABS möge das Protokoll vom 04.04 beschließen.

// Ohne Gegenrede angenommen

Alle Anwesenden werden darauf hingewiesen, dass das heutige Protokoll öffentlich zugänglich gemacht wird.

Die Sitzung findet hybrid in Präsenz und über BBB statt. Der Link zur Sitzung hat alle rechtzeitig erreicht.

TOP 2: Post und Studierendenanliegen

Post

- Mail von STAV für Nathalie
- 3 Mails für Hanna bezgl. FZÜ
- 8 Mails ÖA
- GEW-Koordinatorin bittet um Vorstellung auf FSR-Sitzung
- Best-Practice-Preis für diversitätssensible Lehre
- Pressemitteilung KSS
- Wohnheimplatzanspruch
- Einladung zur KOALA (3.6.-5.6. in Leipzig)
Die KOALA sei gut zur Vernetzung mit Leuten anderer Unis, Vergleichen

Studierendenanliegen:

-

TOP 3: Offener Brief an Christian Piwarz

- Aktuell besteht ein Verbot für den Einsatz von Sonderzeichen für gendergerechte Sprache.
Der offene Brief kritisiert dies
- Schreiben vom 25.08.21, in dem Schreiben wird das Nutzen von Sonderzeichen bei geschlechtergerechter Sprache untersagt
→ dies betrifft auch Praktikant*innen
- Es sollte pädagogischem Personal die Wahl gelassen werden, wie geschlechtergerechte Sprache umgesetzt wird
- es sei ein Problem, dass die Debatte um das Thema im Unterricht durch das Verbot eingeschränkt wird
- Lehrkräfte könnten Probleme bekommen, wenn sie mit Sonderzeichen gendern
- Der FSR ABS möge beschließen:
Der FSR ABS unterstützt den an den sächsischen Staatsminister für Kultus Christian Piwarz adressierten offenen Brief. Der Brief wurde von verschiedenen Referaten des Student_innenRat der Universität Leipzig verfasst. Der Brief soll auf Bitte der Initiator*innen mit dem Logo des FSR ABS bestärkt werden.
// ohne Gegenrede angenommen

TOP 4: Berichte

Stura Sitzung vom 07.04.22

Es gab die erste Sitzung der Geschäftsführung des StuRa

Vorstellung Referat Mobilität

Semesterticket, Radverkehr

Mobibike: 10 Freiminuten bei Abgabe des Fahrrads auf den Campus an Stationen

Ukraine-Buddy-Programm: FSR PIG und Slavistik

Richtet sich an ukrainische Studierende

Gespräche in Sprechzeiten, Unterstützungsangebote

Entsendungen: Referate HoPo, Studierendenwerk, Kultur und Tenure

Track-Evaluationskommission

Vorstellung des Wirtschaftsplans des StuRa 2022/23

Diverse Fas und Berichte

INI Antrag Unterstützung eines offenen Briefs für geschlechtergerechte Sprache an sächsischen Schulen

Wollen wir als FSR auch etwas zur Hilfe von Ukrainischen Geflüchteten machen? Keine Pläne.

TOP 5: How to Stuko

Wurde nicht behandelt.

TOP 6: Sonstiges

Sprechzeiten:

Liste mit Sprechzeiten wurde angefertigt

Sollen die Sprechzeiten virtuell oder in Person sein?

Sitzungsraum sei immer offen und nutzbar für Sprechzeiten

Sprechzeiten mit Anmeldung seien besser als immer Präsent zu sein

Den FSR Mitgliedern solle die Wahl gelassen werden, ob online oder in Präsenz

Es sei angenehmer wenn Leute im Büro sind

Eine Tabelle mit Sprechzeiten wurde erstellt und sollte als Bild vorliegen

	Montag	Dienstag	Mittwoch	Donnerstag	Freitag
1.DS	Jasmin		Fabian F.		
2.DS				Robert	Ludwig
3.DS		Nora			
4.DS	Lisa		Clemens		
5.DS		Nathalie		Josie	Laura
6.DS	Max				

vorläufige Tabelle

Es seien Anpassungen möglich: F. Bock wird in Mi 2.DS hinzugefügt

Die Sprechzeiten wurden so zur Kenntnis genommen

AG Veranstaltungen

Kulturgruppe - geht am 22.04. in die Technischen Sammlungen; Grillen am 13.05. in Verbindung mit dem PädWe; im Mai Fahrradtour und Spieleabend; Meet und Mensen > Freiwillige?

Es würden sich für Veranstaltungen immer viel mehr Leute einschreiben, als am Ende kommen, das hätten wir aus der ESE gelernt

Eine flexiblere Gestaltung von Programmen solle ausprobiert werden

Ziel: einmal im Monat Angebot einer Wandergruppe, in die sich Studierende einschreiben können, zunächst als Experiment, um Interesse festzustellen

Mai als möglicher Termin

Newsletter, Werbung von AG ÖA

Näheres wird später besprochen

Auf der Website ist ein Kalender eingebunden, auf den verwiesen werden

soll
Vernetzung mit anderen FSREN
Nicht zu viele Veranstaltungen im Monat
Termine im Monat vorher festlegen

Uni Tag

Wir sollen uns mit ZLSB anstimmen
Auf Rückmeldung von BP würde gewartet werden
Aktueller Stand: unser Stand direkt neben ZLSB
Wenn alles funktioniert hätten wir unsere Sachen
Der Weberbau ist am Samstag geschlossen, Materialien müssen bereits am Freitag geholt werden
Es würden 10-12 T-shirts im Büro existieren. Dies wird angezweifelt
Vor mehr als 2 Jahren wurden T-shirts bestellt, ca. 10 seien für den FSR allgemein. Diese sollten noch vorhanden sein
Stand von 9-15 Uhr, mit Auf- und Abbau
Zwei Gruppen sollen eingeteilt werden, 9-12, 12-15
Eine Personaltabelle soll erstellt werden, je drei Personen
Es sollen lieber mehr Betreuer*innen anwesend sein, der Andrang von SuS sei groß. Es sollen lieber mehr Leute eingeplant werden
Es wäre schön, wenn mindestens ein/e Studierende/r aus dem Grundschullehramt anwesend ist

TOP 7: Gäste

Vorstellung Robin Fränzel, Geschäftsführer für Finanzen vom Stura
„Werbung“ für den Stura: der Stura sei sehr gut, man könne viel bewegen, der Stura sei ein guter Ort für engagierte Menschen
Es sei interessant, sich in neue Themen einzuarbeiten und auf größerer Ebene einzubringen. Die Geschäftsführung braucht mehr Leute.
Ergänzung: für die Tätigkeiten in der Geschäftsführung gebe es Aufwandsentschädigungen
Die Erwartungen an die Exekutive solle abgefragt werden: was soll aus Sicht der FSRe gemacht werden?
- was kann die GF machen?
→ trifft sich mit dem Rektorat, ist immer Beschlussfähig, Gfs können in ihren Bereichen recht frei arbeiten, auf Grundlage von Grundsatzbeschlüssen des Plenums
- bessere Zusammenarbeit zwischen PoB, WHAT und ÖA
- bessere Demo-Werbung
- es werden auch Dinge bearbeitet, die teilweise erst späteren Studierendengenerationen zugute kommen
Es gibt 6 Geschäftsbereiche: Personal, Öffentlichkeitsarbeit, Hochschulpolitik, Lehre und Studium, Soziales, Inneres
Jeder dieser Geschäftsbereiche hat diverse Referate

TOP 8:

GO Antrag auf Verlängerung der Sitzungszeit um eine Stunde

//zurückgezogen

TOP 9: Termine und sonstiges

Termine

- Stuko in neuer Besetzung am 13.04.22, 16 Uhr
- 2. Auswertungsveranstaltung Studierendenbefragung Lehramt am 25.04.
- WiRa am 28.04., 15 Uhr im Dülfersaal
- Treffen Beirat Überschneidungsfreiheit am 02.05.22, 4.DS online [Gremien → Überschneidungsfreiheit; 28.03.]
- Treff AG Veranstaltungen im Anschluss an Sitzungsbeginn
- Nächste Sitzung am 18.04.22
Sitzungsleitung: Max
Protokoll:

TOP 10:

Nächste Sitzung

Nächster Sitzungstermin: 18.04.2022

Nächste Sitzungsleitung: Max

Nächstes Protokoll:

TOP-Vorschläge: ---

Bestätigung des Protokolls

Datum, Ort	Sitzungsleitung	Protokollant:in
------------	-----------------	-----------------

Legende:

- **Grün:** kleinere (fertige) Änderungen
- **Rot:** Unsicherheiten, erneute Überprüfung erforderlich